

1^{er} juillet 2022

Projet QUALICANES : Inauguration du lieu de vie et de services temporaire

Sur le site de l'ancien poste douanier de Callicanes, un bâtiment temporaire, lieu de vie et de services expérimental a été inauguré vendredi 1^{er} juillet en présence de Valentin Belleval, Président de la CCFI et Jean De Bethune, Député provincial de la Flandre occidentale et des partenaires du projet.

La CCFI engagée dans la coopération transfrontalière

La Communauté de communes de Flandre intérieure est très impliquée dans la coopération transfrontalière grâce à sa frontière avec la Belgique. Elle est partenaire de six projets Interreg, programme de cofinancement de la Commission européenne, et chef de file du projet Interreg QUALICANES.

Le projet « Qualicanes - Faire vivre Callicanes, aller vers un espace de qualité » a pour objectif de requalifier l'ancien poste douanier de Callicanes (entre Steenvoorde, Godewaersvelde et Poperinge), dans la perspective **d'offrir aux citoyens un espace de services de qualité et multifonctions. Ce projet est mis en œuvre dans un cadre de participation citoyenne et de développement durable, depuis le 1^{er} avril 2019 et jusqu'au 31 décembre 2022.** En effet, des temps participatifs ont été organisés entre citoyens, entrepreneurs et élus afin de concevoir ensemble le réaménagement du site (voirie, paysage, services et animations...).

Faire de Callicanes un lieu de rencontre, d'information et de services Franco-Belge

Dans le cadre du projet de requalification de l'ancien poste douanier de Callicanes, il est envisagé de créer un **bâtiment multiservices transfrontalier**. Afin d'identifier les activités attendues par les citoyens français et belges, **un bâtiment provisoire est installé sur le parking belge et servira de véritable « laboratoire à idées » pendant plusieurs mois.**

Des actions sont déjà programmées pour 2022 : cours de français et de néerlandais, marché des producteurs, informations pour les demandeurs d'emploi des deux côtés de la frontière, documentation touristique, expositions des musées... et de nouvelles idées sont les bienvenues !

Programme des évènements 2022 :

Juillet :

01/07 : Inauguration du bâtiment temporaire

17/07 : Randonnée cycliste « entrepreneurs à la frontière »

28/07 : Qualicanes Jazz au restaurant Terminus

ARNEKE
BAILLEUL
BAVINCHOVE
BERTHEN
BLARINGHEM
BOESCHEPE
BOESEGHEN
BORRE
BUYSSCHEURE
CAESTRE
CASSEL
EBBLINGHEM
EECKE
FLETRE
GODEWAERSVELDE
HARDIFORT
HAZEBROUCK
HONDEGHEM
HOUTKERQUE
LE DOULIEU
LYNDE
MERRIS
METEREN
MORBECQUE
NEUF BERQUIN
NIEPPE
NOORDPEENE
OCHTEZEELE
OUDEZEELE
OXELAERE
PRADELLES
RENESECURE
RUBROUCK
SAINT-SYLVESTRE-CAPPEL
SAINT-MARIE-CAPPEL
SAINT-JANS-CAPPEL
SERCUS
STAPLE
STEENBECQUE
STEENVOORDE
STEENWERCK
STRAZEELE
TERDEGHEM
THIENNES
VIEUX-BERQUIN
WALLON-CAPPEL
WEMAERS-CAPPEL
WINNEZEELE
ZERMEZEELE
ZUYTPEENE

1^{er} juillet 2022

Août :

11/08 : Qualicanes Jazz au restaurant Terminus

25/08 : Qualicanes Jazz au restaurant Terminus

Septembre :

08/09 : Qualicanes Jazz au restaurant Terminus

22/09 : Cours de langue

30/09 : Conférence européenne sur la requalification des postes-frontières et de l'aménagement des espaces publics à la frontière

Octobre :

01/10 et 02/10 : Fête de clôture du projet Interreg Qualicanes (concert, bal, animations, etc.)

22/10 : Soirée franco-belge au Calibou&co à Godewaersvelde

Décembre :

Festival du feu à Callicanes

ARNEKE
BAILLEUL
BAVINCHOVE
BERTHEN
BLARINGHEM
BOESCHEPE
BOESEGHEN
BORRE
BUYSSCHEURE
CAESTRE
CASSEL
EBBLINGHEM
EECKE
FLETRE
GODEWAERSVELDE
HARDFORT
HAZEBROUCK
HONDEGHEM
HOUTKERQUE
LE DOULIEU
LYNDE
MERRIS
METEREN
MORBECQUE
NEUF BERQUIN
NIEPPE
NOORDPEENE
OCHTEZEELE
OUDEZEELE
OXELAERE
PRADELLES
RENESECURE
RUBROUCK
SAINT-SYLVESTRE-CAPPEL
SAINTE-MARIE-CAPPEL
SAINT-JANS-CAPPEL
SERCUS
STAPLE
STEENBECQUE
STEENVOORDE
STEENWERCK
STRAZEELE
TERDEGHEM
THIENNES
VIEUX-BERQUIN
WALLON-CAPPEL
WEMAERS-CAPPEL
WINNEZEELE
ZERMEZEELE
ZUYTPEENE

**Plus d'information sur le projet Interreg
Qualicanes :**

> <https://www.facebook.com/interreg.qualicanes/>

> <https://www.qualicanes.eu/>



Flandria Rhei
QUALICANES



A propos de la CCFI

La Communauté de communes de Flandre intérieure, née le 1^{er} janvier 2014, est située aux carrefours des pôles du Dunkerquois, de l'Audomarois, de la métropole Lilloise et de la Belgique.

Organisée autour des pôles urbains d'Hazebrouck, d'une part, de Bailleul et de Nieppe, d'autre part, la CCFI est composée de 50 communes et de 104 198 habitants sur un territoire principalement rural.

Deuxième Communauté de communes la plus peuplée de France, la CCFI s'est progressivement dotée d'un projet de territoire ambitieux, véritable feuille de route communautaire pour les 10 prochaines années et d'une marque territoriale pour accompagner son engagement quotidien au service des communes, des habitants et des acteurs du territoire « Cœur de Flandre ».

CONTACT PRESSE

Sabine Rodriguez Derlyn / + 33 (0)6 70 84 99 61 / srodiguez@cc-flandreinterieure.fr
Communauté de Communes de Flandre Intérieure
222 bis rue de Vieux-Berquin 59190 Hazebrouck
t +33 (0)3 74 54 00 59 / www.cc-flandreinterieure.fr